



# Les entreprises de Guadeloupe résistent à la crise sanitaire de 2020

En **2020**, avec une baisse du Chiffre d'Affaires (CA) de **3,7%**, La crise sanitaire impacte les performances financières des entreprises guadeloupéennes, notamment dans les secteurs de l'hébergement, la restauration et la construction

Hébergement – restauration



- 26 %

Autres services marchands



- 10 %

Construction



- 8,3 %

Industrie



- 3,2%

Évolution du CA par secteurs économiques

Le partage de la valeur ajoutée est en défaveur des entrepreneurs.  
L'investissement en forte baisse



La **valeur ajoutée** régresse (- **7,1 %**) pour atteindre **2,7** milliards d'euros



L'**excédent Brut d'Exploitation (EBE)** est en forte baisse : - **23,9 %**



Les entreprises ont dépensé **780** millions d'euros en **investissements** soit une chute de **25,4 %**

Les entrepreneurs augmentent leur trésorerie en ayant recours à l'endettement

Ratio	2019 (*)	2020 (*)	Évolution (**)
Taux de valeur ajoutée	25,4	23,9	-1,5
Marge brute exploitation	7,4	5,9	-1,5
Taux de marge	30,5	25,3	-5,2
Taux d'endettement	29,6	32,0	2,4
Autonomie financière	31,4	29,5	-1,9
Rentabilité financière	8,7	2,7	-6,0
Taux d'investissement	35,2	28,9	-6,3
Taux d'autofinancement	74,0	73,5	-0,5

Lecture : en 2020, le taux de marge est en baisse de 5,2 points pour atteindre 25,3 %.

Unité : (\*) en % (\*\*) en pt

Source : Fichier FARE DIRAG 2020 et 2019, INSEE.



Pour en savoir plus

Insee Analyses n° 64 du 2 février 2023